

PRIX DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne.
PARIS. 100 FR. 100 FR. 100 FR.
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$12.00 \$12.00
POUR L'ETRANGER... \$15.00 \$15.00 \$15.00
L'abonnement se paie d'avance

Le Numéro Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire.
PARIS. 100 FR. 100 FR. 100 FR.
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$12.00 \$12.00
POUR L'ETRANGER... \$15.00 \$15.00 \$15.00
L'abonnement se paie d'avance

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS.
1er Septembre 1827. NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI, 30 AVRIL 1908. 81ème Année.

LA "NOUVELLE INSTALLATION"

Chronique parisienne.
Voici la quinzième où l'on voit, par tout Paris, rouler, à l'instar, à l'instar, le dernier véhicule qui ne soit pas pressé. Il est énorme, encombrant, disgracieux comme tout moyen de transport parisien qui se respecte; il est généralement balisé de jaune, monté sur quatre pauvres petites roues qui à l'air d'écraquer, traînent, comme si nous étions avant le déluge, par des chevaux à la queue leu et s'arrêtent à toutes les coins de rue, parce qu'il y a un mâtrot, qui, au pas de charge, prend le tournant, avec un tel atèle, vaut qu'on calcule et délibère, ou bien, tout bonnement, pour vous empêcher de traverser; et cependant que vous faites que que trente pas de plus pour contourner l'obstacle, quatre ou cinq athlètes odorants se désaltèrent et se donnent du ton pour réclamer du bourgeois, ce soir, le double du pourboire convenu: c'est la voiture de l'éménagement.

On la trouve, deux, trois ou quatre jours de suite, stagnante, au bord du trottoir, sur un lit de paille, devant des maisons "modern style" à peine bâties et qui exhalent une fraîcheur de cave à faire éternuer le passant; mais les préjugés sont détruits! Qui est ce qui craint aujourd'hui, des aïeux les pierres? Dans tel quartier qu'un mystérieux mouvement construit et peuple en que quelques années, on dirait qu'une inondation, une épidémie amènent un monde d'immigrants affolés. Le petit drapeau tricolore des maisons n'a pas été hissé sur la façade, déjà le signe glorieux des entrepreneurs, l'écriteau "Loué... loué" apparaît, colé aux vitres provisoires; et l'on voit tous les jours hisser des mobiliers au cinquième étage, alors que les trilles "gratteurs de pierre" raclent encore le rez-de-chaussée.

Rien ne tend plus mélancoliquement, dans les quartiers aisés, que cette boîte de mobilier comprimé, attendant, un à un, plusieurs jours durant, chacun de ses ustensiles d'un ménage. Tous ces objets, qui ne valent que situés à leur place, qui, pris à part, sont pauvres et inutiles comme des citoyens sans patrie, les voir pressés pêle-mêle ou unis d'après leur capacité la plus misérable, celle de s'agglomérer selon le moindre volume, n'est-ce pas l'image d'une interruption brutale de la vie, une figure odieuse de la désorganisation des rouages d'une société? et cela ne vous fournit-il pas l'angoisse qui consiste à se demander: "Comment tout cela retombera-t-il sur ses pieds? Selon quel ordre nouveau tous ces éléments de la vie commun-vont-ils se répartir? Est-il certain qu'ils se puissent grouper de manière à entretenir la vie, comme ils l'ont fait sans doute jusqu'ici? Persistera-t-il quelque chose, en leur rangement, futur, de ce qui, jusqu'à ce matin, a fait, dans une certaine proportion, l'âme d'un ménage?..."

Déménager, c'est mourir trois jours, ou bien c'est provoquer trois semaines de convalescence. Cependant, de toutes parts, entre gens qui s'abordent, une question est sur les lèvres: "Et bien!... et votre nouvelle installation?..."

A-t-on remarqué que ce ne sont pas ceux qui auraient vraiment besoin d'être mieux logés, qui déménagent, mais ceux qui sont déjà très bien logés et qui prétendent l'être mieux? Cette grande agitation, ce branle des meubles, on les observe moins dans les quartiers pauvres ou de travail que dans les quartiers riches; et on les voit moins de maison ancienne à maison confortable et neuve, que d'immeuble colossal et porphyre de tout le confort moderne à immeuble plus colossal, plus récent... et plus cher. C'est que l'hygiène et le confort qui ont été les prétextes du mouvement n'en sont pas les causes profondes. En définitive, nous demeurons plus fidèles à une foi aveugle dans les panacées, qu'à l'hygiène, trop simple pour nous, trop élémentaire; et il est étonnant de voir combien peu de personnes sont franchement sensibles au "confort". La cause

DEPECHEES Télégraphiques

figuré nouvelle chaque jour. Ne vous réprenez pas sur elle pour être charmés pressamment; en dehors de sa nature: Allez! allez! c'est vous qui les faites!

Que dire alors du "hail" ou du "fumoir" meublés par les maisons anglaises? Que dire du quartier neuf dont on attend une vie nouvelle? Plus de clarté, plus d'air, à la bonne heure! C'est l'essentiel. Mais voilà tout. Nul, parmi les vingt chiffres d'arrondissements de Paris n'a le pouvoir de procurer le bonheur. Des meubles nouveaux sont l'amusement d'une heure, d'une semaine; les objets que l'on voit sans cesse devenant vieux à sa vue! et tant d'amis ont le génie de vous dégoûter de toute innovation! Notre entourage matériel, quel qu'il soit, c'est par le temps, par les années, qu'il se lie à nous au moyen d'un fluide invisible et lent à se former. Il allait se former quand nous n'avons bûché peut-être pour chercher dans des magasins ou des appartements confortables, si par hasard il ne s'y vend pas tout fait! C'est à nous, avec quelque patience et quelque stabilité, à le tapisser de notre propre substance, comme le ver sa soie et l'araignée sa toile.

Théophile Gautier n'a pas tort: le monde extérieur existe; mais il existe comme la glaise entre les mains du modèleur, pour qui tout le plaisir est de la pétrir à sa guise. Quand elle serait une erreur scientifique, il est sain de croire à notre royaume sur le monde.

J'ai vu au deuxième étage d'un magnifique immeuble conçu selon les plus récentes formules, une jeune femme accoudée au balcon. La voiture de déménagement était au bord du trottoir non bitumé encore; le soir d'un jour exceptionnellement beau tombait sur les verdure naissantes des marronniers; les chantiers voisins, fermés par le lock-out, laissaient inachevés et silencieux ces pans de murailles humides qui pour susciter, pour le terme prochain, tant d'espoirs de bonheur par le moyen de "l'installation nouvelle"; la fatigue ralentissait le mouvement des démonteurs, et à de longs intervalles la jeune femme était appliquée à l'intérieur pour désigner l'emplacement d'une pauvre armoire féminine ou d'un lit de cuivre réduit à l'état de barrière à claire-voie; puis elle revenait s'accouder au dehors, dans une attitude méditative, incertaine, d'angoisse ou de confiance, d'espoir ou de regret; elle interrogeait son nouvel horizon, sa naïve espérance, elle attendait avec une oreille attentive aux bruits inaccoutumés; sous les cheveux blonds, ondulés, son petit front avide de bonheur semblait implorer toutes ces choses neuves parmi lesquelles elle avait pris la peine de venir pour tenter d'être plus heureuse. Et j'avais envie de lui crier d'en bas: "Votre "nouvelle installation" n'y fera rien, madame!... Ce n'était pas la peine de remuer tous ces meubles... Toutes les possibilités de bonheur, elles sont derrière ce petit front!..."

Les œufs du Vendredi saint.
C'est une coutume générale de recueillir précieusement les œufs du Vendredi saint: en Flandre et en Loiraine, dans l'Yonne, etc., etc.
Dans l'Est, les villageois recueillent les œufs pondus le Vendredi saint et les servent pour le dimanche de Pâques.
Il faut—disent les paysans—manger ces œufs crus, sans le moindre grain de sel ou de poivre, si l'on veut rester toute l'année à l'abri des maladies graves. A Saint-Moret (Yonne), on a soin de mettre de côté un œuf pondu le Vendredi saint. A Québec, on le fait cuire dans le pot-au-feu et on le partage entre les différents membres de la famille. Dans ce même pays, on est convaincu qu'il est impossible de mettre au couleur les œufs du Vendredi saint.
A Bréas (Voges), on croit que les œufs du Vendredi saint préservent de la fièvre et ne se gâtent jamais.
A la Nouvelle-Orléans nous connaissons plusieurs cas où des œufs pondus le Vendredi saint ont tourné ciré l'année suivante.

LAZARD Stein-Bloch Est le Dernier Cri Des Vêtements Tout Fais Pour Hommes.

Si vous voulez que votre costume de printemps soit COMME IL FAUT—si vous voulez qu'il ait tout le cachet que donne l'art du tailleur, procurez vous un de nos nouveaux Stein-Bloch.

C. LAZARD & CO., Ltd.
604-606 Rue du Canal.

AU MAROC.
Rabat, Maroc, 29 avril.—Le bruit court ici que le Sultan Sud Mul-Hafid a été battu par les troupes du Sultan Abd-el-Aziz et s'est enfui à Tadie, ville située à 125 milles au sud-ouest de Fez, où il a cherché refuge dans la tribu des Sidi Bendo.
L'armée d'Abd-el-Aziz, forte de 5,000 hommes, marche à l'heure présente sur Fez qu'elle occupera probablement avant la fin de la semaine.

Visite d'une escadre japonaise dans les eaux chinoises.
Hong Kong, Chine, 29 avril.—Le vice-roi de Canton craignant que la présence de marins japonais dans cette ville ne fournisse à la populace l'occasion de fomenter des désordres, a invité le consul japonais qu'il jugerait inopportune la visite de l'escadre japonaise dans ce port.
Le consul a répondu que cette visite n'avait aucune portée spéciale et qu'en outre les plus grands navires resteraient à Hong Kong et que seuls quelques torpilleurs et canonnières remonteraient la rivière jusqu'à Canton.
Les marins japonais qui descendent à terre à Canton, pendant le jour, seront escortés par des soldats chinois.

La marine chinoise.
Londres, 29 avril.—On mande de Shanghai au "Morning Post" que le gouvernement chinois vient d'élaborer un programme pour l'extension de la défense navale de la Chine.
Ce programme comprend la formation de trois nouvelles escadres composées d'un cuirassé et de plusieurs croiseurs.

Banque en faillite.
Owensboro, Ky., 29 avril.—La Davies County Bank and Trust Company, qui avait suspendu ses paiements ces jours derniers, a déclaré son bilan ce matin devant le tribunal du comté de Davies.
M. Henry Chine a été nommé liquidateur.
Cette banque avait des dépôts élevés à plus de 600,000 dollars.

L'ingénieur Conkin est arrêté à Baton Rouge.
Baton Rouge, La., 29 avril.—J. I. Conkin, l'ingénieur en chef chargé de la construction des écluses de Plaquemine et A'ec. Jeffery, ont été arrêtés aujourd'hui à Baton Rouge à la suite d'une accusation portée contre eux par la cour fédérale.
Conkin a été placé sous 3,000 dollars et Jeffery sous 1,000 dollars de caution.
Une accusation a aussi été portée contre les entrepreneurs Magee et Short mais ils n'ont pas encore été arrêtés.

"Prenez l'habitude d'économiser, elle est bonne."
Commencez aujourd'hui à cultiver l'habitude de mettre de côté et voyez combien grossissent dans une année les sommes qui sont placées dans une banque d'épargne.
Vous pouvez obtenir 3 1/2 % d'intérêt composé semi-annuellement, sur vos épargnes, faibles ou considérables.

LA GERMAN-AMERICAN SAVINGS BANK & TRUST CO.,
622 RUE DU CANAL.
La Banque d'Épargne de la rue du Canal.
1er Jan.—6m—10c

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.
Vêtements confectionnés, l'Empire et Articles de toilette pour messieurs et enfants.
Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche.
Côté des rues Dauphine et Bienville, à deux blocs de la rue du Canal, 2ème District.
2ème—4m—10c

Whitney Central National Bank

U. S. DEPOSITORY.
CAPITAL ET SURPLUS, \$3,475,000.

CHARLES GODCHAUX, Président.
Pearl Wight, Vice-Président. J. B. Ferguson, Caissier.
Chas. M. Whitney, Vice-Président. E. H. Keep, Assistant Caissier.
Sol West, Vice-Président. M. Fyk, Assistant Caissier.
John E. Houdon, Jr., Vice-Président. Chas. F. Balaizey.
Frank B. Williams, Vice-Président. Gérant du Département de Change.

Attention Courtoise et Facilité Libérale Accordées. Une Spécialité d'Affaires pour les Dames et Petits Dépositants.

VOUTES DE SURETÉ DE DEPOTS A LOUER.
Change Etranger Acheté et Vendu.
Lettres de Crédit pour les Voyageurs Issues pour Toutes les Parties du Monde.
10 oct.—6m—10c

LA PLUS GRANDE EXPOSITION De Véhicules, Harnais et Accessoires

QU'IL Y AIT JAMAIS EU A LA NOUVELLE-ORLEANS EST MAINTENANT OUVERT AU PUBLIC, AU
NOUVEL ETABLISSEMENT DE
Joseph Schwartz Co., Ltd
RUES LAFAYETTE ET BARONNE.
Les Visiteurs de la Campagne y sont Spécialement Invités.
19mars—6m—10c

VOULEZ-VOUS UN PIANO

DE PREMIERE CLASSE
On tout autre instrument de Musique
Les meilleurs sont
Sawney Mabilin Casse
Kraabe Fischer Packard
Bosner Thoninger Grosswald
Jouent de Piano Apollo, 88 Notes
(Joue sur tout le Piano, et sera vendu à conditions spéciales)

GRUNEWALD,
735 RUE CANAL.

NOTRE OFFRE DE PRIME

Compte pour toute la semaine. Lirez et menez jusqu'à ce que vous compréhendez bien qu'elle équivaut à plus de 600,000 dollars.

A chaque paiement au comptant sur l'achat d'un nouveau piano, nous vous allouons un Cinquième en sus du montant payé. Ainsi pour un premier paiement de \$10 nous vous donnerons un reçu de \$12 et ainsi de suite en proportion—accordant toujours un Cinquième de plus qu'il n'est payé.

Plus les recherches sur cette offre—royez notre liste de Pianos nouveaux et c'est à vous de juger si vous n'avez pas le reste.

JUNIUS HART PIANO HOUSE

LIMITED
J. P. SIMMONS, Président et Directeur.
940 Rue du Canal.

Failite à New York.
New York, 29 avril.—En conséquence du suicide de M. Charles Coster, un des courtiers les mieux connus de Wall Street, la suspension de la maison Coster, Knapp et Cie. a été affichée aujourd'hui à la Bourse aux Valeurs.
M. Coster, qui était considéré comme un millionnaire, a préparé son suicide avec un sang froid et avec un soin de détails qui ne laissent aucun doute sur sa longue préméditation.
On attribue l'acte de M. Coster à des spéculations malheureuses.

Le transfert du général Funston.
San Francisco, 29 avril.—Le général Frederick Funston, dont le transfert au Fort Leavenworth a été annoncé il y a quelques jours, a été aujourd'hui du général I. F. Bell, chef d'état-major, l'ordre d'assumer son nouveau poste au mois d'août prochain.
Le général Funston remplacera le général Chas. B. Hall, qui prend sa retraite.

Les secours pour le Sud.
Washington, 29 avril.—En vertu des résolutions adoptées hier par le Congrès, le secrétaire de la guerre a pris des mesures immédiates pour venir en aide aux victimes de l'ouragan dans les divers Etats du Sud.
Des tentes, des vivres et des médicaments seront envoyés dans les principales villes du sud pour être distribués aux sinistrés.

Une artiste américaine.
New York, 29 avril.—Avant de s'embarquer sur le vapeur "Deutschland" en partance pour l'Europe, Mme W. E. Corv., a déclaré qu'elle se rendrait à Paris pour y étudier le chant sous la direction de M. Jean de Reszke.